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Editorial 

 

Du 20 au 23 octobre, l’Église de France propose un rassemblement à Lourdes pour 
les personnes engagées dans la catéchèse et le catéchuménat.  
 

En écho, je vous propose quelques points d’attention sur un texte des Actes des 
Apôtres (Ac 8,26-40), qui raconte comment un eunuque éthiopien, haut-
fonctionnaire de la reine Candace, en vient au baptême après avoir été évangélisé 
par Philippe, l’un des premiers diacres de l’Église (cf. Ac 8,4-13).  
Lisez ce texte pour comprendre les points suivants ! 
 

Philippe est invité par un ange du Seigneur à se mettre en marche pour se rendre 
sur une route qui va de Jérusalem à Gaza, dans un mouvement de sortie 
caractéristique de l’Église dès son origine.  
Comme y invite le pape François, « fidèle au modèle du maître, il est vital 
qu’aujourd’hui l’Église sorte pour annoncer l’Évangile à tous, en tous lieux, en 
toutes occasions, sans hésitation, sans répulsion et sans peur. La joie de l’Évangile 
est pour tout le peuple, personne ne peut en être exclu. » (Evangelii Gaudium 23) 
 

Sur la route, Philippe rejoint ce ministre éthiopien, « venu à Jérusalem pour 
adorer » (v.27). Il rattrape donc un homme déjà en chemin, en l’occurrence un de 
ces « craignant-Dieu » qui sont touchés par le mystère de Dieu révélé à Israël sans 
pour autant intégrer le peuple juif. Si cet homme, « assis sur son char », est bien 
installé socialement, spirituellement il demeure aux marges. Les périphéries 
existentielles chères au pape François ne se confondent pas totalement avec les 
marginalités socio-économiques. 
 
Cet homme lit le prophète Isaïe et c’est à ce moment de sa recherche que 
l’évangélisateur le rejoint, non sans effort de sa part – car il faut que Philippe 
adopte le pas de la course pour rejoindre le char (vv. 29-30).  
Se mettre au pas de l’autre et ne pas lui imposer le sien, écouter ses désirs et ce 
que Dieu lui a déjà dit et inspiré, écouter aussi avec lui cette Parole dans une 
posture qui est bien celle de l’accompagnement et non de la direction, voilà ce 
que ce récit des Actes nous enseigne.  
 
« Comprends-tu ce que tu lis ? » (v.30) : Philippe commence le dialogue par une 
question, non par un ordre ou une affirmation. L’éthiopien a besoin de Philippe 
pour comprendre la profondeur du texte qu’il médite. « À partir de ce passage de 
l’Écriture », l’évangélisateur annonce « la Bonne Nouvelle de Jésus » (v.35), dont 
nous trouvons un résumé incomplet dans le récit des pèlerins d’Emmaüs (Lc 24,19-
24) ou plus développé dans les discours que le livre des Actes place sur les bouches 
de Pierre puis de Paul. 
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Après un certain temps – non précisé : « comme ils poursuivaient leur route » (v.36) –, la demande de baptême 
vient de l’eunuque éthiopien : « Voici de l’eau : qu’est-ce qui empêche que je sois baptisé ? » (v.36). La question de 
l’empêchement n’est pas rhétorique, comme le montre plus loin les débats soulevés par le baptême du centurion 
romain Corneille, puis de nombreux non-juifs (Ac 10-15).  
 
À chaque fois, aussi bien les Actes que l’apôtre Paul dans ses lettres insisteront pour que les nécessaires précautions 
et les procédures inhérentes à tout groupe constitué ne viennent pas contrecarrer ou ralentir l’action de l’Esprit-
Saint. Car c’est finalement Lui le maître la mission ! 
 
Enfin, Philippe disparait de la vue de l’éthiopien qui reprend la route le ramenant chez lui, « tout joyeux » (v.39). La 
relation humaine, si forte fut elle, s’efface toujours devant celle avec le Seigneur. « En effet, ce n’est pas nous-
mêmes que nous proclamons, mais ceci : ‘Jésus-Christ est le Seigneur’ ; et nous ne sommes que vos serviteurs, à 
cause de Jésus » (2Co 4,5). 
 

Père Jean-Michel Poirier 

 
 
 

 

Bonjour ! 

 

Plusieurs adultes de nos paroisses 

souhaitent se mettre en route vers le 

sacrement du baptême, de l’eucharistie ou 

de la confirmation.  

Vous-mêmes peut-être, ou une personne de 

votre entourage ? 

 

Voici une invitation pour une rencontre 

d’information sur les itinéraires possibles, 

préparée par l’équipe paroissiale du 

catéchuménat  

Merci de la relayer autour de vous ! 

 

Fraternellement, 

 

Abigaëlle, Cécile, Isabelle,  

Philippe & P. Jean-Michel 
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Echos du voyage du Pape François en Mongolie 
 
Du 31 Août au 4 Septembre, notre pape François était en Mongolie. 
 
La Mongolie, grand pays en surface (environ 1000km dans sa plus grande dimension) mais aride et montagneux, 
enclavé entre la Chine et la Russie est peuplé d’environ trois million d’habitants. Par ailleurs, ce pays détient la plus 
grande réserve mondiale de lanthanides, ces ‘’terres rares’’ servant à fabriquer les aimants de certains moteurs 
électriques et se trouve confronté à une crise environnementale. 
 

Comme Dieu avait choisi un petit peuple pour se manifester aux humains, le Pape François a choisi une des plus 
petites communautés chrétiennes (seulement environ 1500 chrétiens catholiques… et le plus jeune des cardinaux, 
le missionnaire italien Giorgio Marengo, 49 ans) pour y porter la parole de Dieu ! 
 

Sa parole a montré, comme à son habitude, une étroite liaison entre politique et spirituel : auprès du président 
mongol il a loué la Mongolie « Une nation démocratique à la politique étrangère pacifique », déterminée « à 
mettre fin à la prolifération nucléaire », acquise à la « liberté de pensée et de religion ». Autant de traits qui la 
distinguent de ses voisins russes et chinois avec lesquels François cherche à débloquer un dialogue au point mort.  
 

Le 3 Septembre il a réuni, à Oulan-Bator, une rencontre 
œcuménique interreligieuse.  
 
 

A la fin de la messe du 3 Septembre, le Pape a souhaité « le 
meilleur » au peuple chinois et a demandé aux catholiques 
de Mongolie et des autres pays d’être « de bons chrétiens et 
de bons citoyens » (il y avait parmi les pèlerins venus de 
divers pays d’Asie, des coréens, des russes et quelques 
dizaines de catholiques chinois). 
 
 

 

Note : au cours de son voyage vers la Mongolie, survolant la Chine, le Pape a adressé un message au président 
chinois. Celui-ci lui a fait répondre « vouloir renforcer la confiance mutuelle avec le Vatican » et que les paroles du 
Pape « reflétaient l’amitié et la bonne volonté ». 
 

        Jean-Paul B. 
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Lors de sa venue aux Rencontres Méditerranéennes qui se sont déroulées fin septembre, le Pape François a 
demandé « des actes » face aux drames « qui ensanglantent la Méditerranée », exhortant le Vieux Continent à 

choisir la « culture de l’humanité »… 

 
 
Témoignage concernant l’accueil de réfugiés  
 

Depuis presque deux ans nous faisons partie du réseau JRS-Welcome Toulouse.  
Welcome est un réseau du Jesuit Refugee Service qui accueille des demandeurs 
d’asile sans hébergement pendant une période de six mois, dans six familles 
différentes, chaque fois pour un mois.  
Nous avons ainsi accueilli 3 personnes demandeurs d’asile dans notre famille.   
 
Cet accueil est à la fois une expérience riche et humble.   
 
Nous nous sentons humbles devant le parcours de ces personnes, souvent jeunes, qui ont traversé tant d’épreuves.  
Humbles aussi parce que nous ne saurons pas résoudre toutes les difficultés qu’elles rencontrent, nous nous sentons 
parfois impuissants et nous nous demandons alors si notre engagement a un sens.   
 
C’est une expérience riche parce que c’est une rencontre qui nourrit chacun, l’accueillant et l’accueilli.  Ces 
rencontres nous font voir d’un autre angle ce qu’on entendait sur les migrants et les problèmes migratoires dans 
les médias.  Il ne s’agit plus d’écouter ou de regarder un reportage sur le sujet, il s’agit de rencontrer une personne 
et de partager un moment de sa vie.  Pour le demandeur d’asile cela lui permet de se poser un moment, de mieux 
connaître la vie d’une famille en France, de partager leur quotidien et d’échanger librement. Pour certains c’est la 
première fois qu’ils rencontrent et peuvent discuter avec des habitants d’un pays d’accueil (hors les personnes 
s’occupant des migrants, travailleur social, médical ou administratif).   
 

C’est sûrement là le sens de cet engagement ; se rencontrer, faire un petit bout de chemin ensemble, où chacun a 
sa dignité. 
                   

         Isabelle et Éric A. 
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L'Essence de la Coupe du Monde de Rugby : Une Réflexion sur la Foi Chrétienne 
 
La Coupe du Monde de Rugby qui a lieu actuellement en France est l'un des événements sportifs 
les plus prestigieux et les plus suivis au monde, et suscite l'admiration et la passion des amateurs 
de ce sport exigeant.  
Mais au-delà des passes, des plaquages et des essais spectaculaires, la Coupe du Monde de 
Rugby peut également évoquer des réflexions profondes sur la foi chrétienne. Cette compétition mondiale incarne 
des valeurs et des leçons qui résonnent chez les croyants du monde entier.  
 
La Solidarité et l'Unité d'une Équipe 
Le rugby est souvent décrit comme un sport de solidarité, où chaque membre de l'équipe joue un rôle crucial pour 
atteindre un objectif commun : marquer des points et gagner le match. Cette notion de solidarité rappelle le 
message chrétien d'unité et de communion. Dans l'Église chrétienne, les croyants sont en effet encouragés à 
travailler ensemble en harmonie pour accomplir la volonté de Dieu.  
La Coupe du Monde de Rugby nous montre comment des individus de différents horizons peuvent s'unir pour 
atteindre un but commun ; une leçon précieuse pour les croyants. 
 
La Persévérance et la Foi en Action 
Le rugby est un sport exigeant qui met à l'épreuve la résilience physique et mentale des joueurs. Tout comme dans 
la foi chrétienne, où la persévérance est essentielle pour surmonter les défis de la vie, les rugbymen doivent 
maintenir leur détermination tout au long du match. Cela rappelle la notion chrétienne de foi en action, où les 
croyants doivent persévérer dans leur cheminement de foi, quelles que soient les difficultés qu'ils rencontrent. 
 
Le Respect de l'Adversaire et la Fraternité 
Le rugby est également un sport qui valorise le respect de l'adversaire. Les joueurs se serrent la main avant et 
après le match, reconnaissant la compétition tout en maintenant un profond respect les uns envers les autres. 
Cette éthique sportive rappelle aux croyants l'importance du respect mutuel, même en situation de désaccord ou 
de compétition. Les chrétiens sont encouragés à aimer leurs ennemis et à traiter les autres avec bienveillance, des 
valeurs que l'on peut observer sur le terrain de rugby. 
 
L'Esprit d'Équipe et Faire Eglise 
Le rugby est un sport d'équipe où chaque joueur a un rôle spécifique à jouer, et le succès dépend de la cohésion et 
de la communication au sein de l'équipe. Cette notion de l'importance de chaque membre de l'équipe rappelle aux 
croyants l'idée que chaque individu a une place et un rôle précis dans le plan de Dieu pour le monde. L'Église 
chrétienne est composée de membres, tous différents et chacun apporte des dons et des talents uniques pour le 
bien de la Communauté. 
 
Nous pouvons donc percevoir cette Coupe du Monde de Rugby - au-delà-là de l’événement sportif - comme une 
source d'inspiration pour les croyants, rappelant des valeurs et des leçons qui sont au cœur de la foi chrétienne, 
telles que la solidarité, la persévérance, le respect de l'adversaire et l'importance d’œuvrer en équipe.  
 
Ces parallèles montrent que la foi chrétienne peut trouver des échos dans les domaines les plus inattendus de la 
vie, y compris dans l'effervescence d'un stade de rugby pendant la Coupe du Monde. 
 

Inspiration Digitale 
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Le coin du petit paroissien 
 

Cher(e) jeune paroissien(ne),  
 
Ce mois-ci, je souhaiterais que nous réfléchissions ensemble sur le fait de porter un jugement sur 
quelqu’un. Tous les jours nous entendons des phrases comme celles-ci : « Il est infernal ! » Ou « Elle est 
moche ! », « Tu es coléreux ! » etc… 
Juger quelqu’un, c’est apporter une appréciation, une opinion sur cette personne. On se juge souvent soi-même : « Je suis 
trop bête ! ». En fait, on n’arrête pas de porter des jugements toute la journée. C’est un automatisme chez les humains. Les 
animaux, eux, ne jugent jamais. 
 

Alicia, 9 ans, nous apporte son témoignage : 
« Parfois, je juge mal des camarades quand ils font quelque chose de moche…, par exemple, il y a une fille, une grande, à l’école 
qui se moque des plus petits… leur pique le ballon systématiquement…, les pousse… Elle m’énerve ! Elle est méchante ! Je la 
trouve méchante… Est-ce que je la juge quand je dis ça ?» 
 

Oui, tu émets le jugement qu’elle est méchante. C’est difficile de ne pas porter de jugement. Le fait de bousculer les petits et 
prendre leur ballon est méchant. Tu pourrais lui dire que tu ne trouves pas bien ce qu’elle fait, tout simplement et que ça te 
fait de la peine. 
 

Alicia : « Je ne la connais pas bien… » 
 

C’est difficile de dire ses quatre vérités à quelqu’un qu’on ne connait pas bien. Si jamais un jour, tu as le courage d’aller lui 
parler, fais-le sans témoin, toute seule, sinon, le message ne passera pas.  Je te conseille de parler calmement, sans colère. 
Cela facilite la communication. Le message sera mieux compris et ne la blessera pas. 
 

Dans la Bible, Jésus nous dit : « Moi, je ne juge personne » (Jean 8 :15)  
et aussi : « Ne jugez point et vous ne serez point jugés ; ne condamnez point et vous ne serez point condamnés… » (Luc 6 :37)  
 

Dieu, malgré ce que fait cette jeune-fille, l’aime quand même. Elle représente beaucoup plus que les vilaines choses qu’elle 
fait pendant la récréation. La mauvaise action (le péché) n’intéresse pas Dieu. C'est nous qui l'intéressons. Chacun est unique 
et précieux, même celui ou celle qui commet des péchés.  
Nous sommes justes en dénonçant le mal mais nous ne sommes pas chrétiens en accusant celui qui fait du mal. Sur des actes, 
nous pouvons exercer notre jugement. C’est même souvent nécessaire. Mais, faisons comme Jésus, ne jugeons pas la 
personne !  
Ecoutons également le Pape François : « Ne pas juger et ne pas condamner signifie, de façon positive, savoir accueillir ce 
qu’il y a de bon en toute personne et ne pas permettre qu’elle ait à souffrir de votre jugement partiel et de votre prétention 
à tout savoir » (Misericordiae Vultus n° 14). 
 
Je te propose deux coloriages ci-dessous : 
Une girafe : Elle juge les situations avec bonté et parle avec douceur. Elle a le plus gros cœur de tous les animaux terrestres. 

Elle symbolise le langage de la bienveillance et du cœur.  
Un chacal :   Il montre vite les dents et parle avec agressivité. Il représente une manière de s’exprimer basée sur les jugements,  

les exigences, le désir d’avoir raison et le refus de responsabilité (c’est l’autre qui est responsable de mon malheur 
: « Je me sens comme ceci, parce que TU as fait cela. ») 

  
 

Mets un cœur au-dessus du dessin que préfèreraient Jésus et le Pape François. 
 

Je t’embrasse, ton amie, Blanche Plume  
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Ils nous ont quittés :  

Colette ROTELOU (Gratentour)                 Lucienne LASGOUZES (Bruguières) 
Rosetta CHRISTOFFOUL (Fenouillet)             Patrick BARITAUD (Saint Jory) 
Jeanne MIHURA (Saint Sauveur)                Liliane TREVISANUTTO (Gagnac) 
Maria NADALIN (Gagnac)                      Alitio POCAS (Gratentour) 
Anne-Marie HARDOUIN (Bruguières)            Monique CARAGUEL (Fenouillet) 
Robert ALMON (Fenouillet)                    Albert MINUZZO (Lespinasse) 
 

Ils sont devenus enfants de Dieu : 

Léa SIMEONI (Fenouillet)                                 Elise WALSCHOTS (Saint Jory) 
Evie METAIS-CARTIER (Gratentour)                        Marceau HOARAU (Fenouillet) 
Teano JOUNOT (Bruguières)                              Julian DAL MOLIN (Gagnac) 
Pablo MARTI (Bruguières)                                Calyssa HEDOUX (Fenouillet) 
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OCTOBRE 2023 
Dimanche 1er Église Saint Jory 09h00 Messe pour les défunts du mois 
Dimanche 1er Église Bruguières 10h30 Messe 

Dimanche 1er Église Bruguières 11h30 Baptêmes de Ella et Lisa 

Mardi 3 Chapelle de Beldou  17h00 Mois du Rosaire : Chapelet 

Vendredi 6 Église Bruguières 18h30 Adoration 
Vendredi 6 Église Bruguières 20h30 Rencontre d'information sur le catéchuménat 

Samedi 7 Église Gratentour 16h30 Célébration tous niveaux KT primaire 

Samedi 7 Église Gratentour 18h00 Messe des Familles 

Dimanche 8 Église Saint Jory 09h00 Messe 
Dimanche 8 Église Gagnac 10h30 Messe 

Dimanche 8 Église Gagnac 11h30 Baptêmes de Colombe, Raphaëlle et Charlie 

Mardi 10 Chapelle de Beldou  17h00 Mois du Rosaire : Chapelet 

Samedi 14 Église Lespinasse 18h00 Messe 

Dimanche 15 Église Saint Jory 09h00 Messe 

Dimanche 15 Église Bruguières 10h30 Messe 

Mardi 17 Chapelle de Beldou  17h00 Mois du Rosaire : Chapelet 
Vendredi 20 Église Bruguières 18h30 Prière pour les défunts 

Samedi 21 Église Bruguières 11h00 Baptême de Eléa 

Samedi 21 Église Saint Sauveur 18h00 Messe 

Dimanche 22 Église Saint Jory 09h00 Messe 

Dimanche 22 Église Gagnac 10h30 Messe 

Dimanche 22 Église Gagnac 11h30 Baptême de Jade 

Mardi 24 Chapelle de Beldou  17h00 Mois du Rosaire : Chapelet 

Vendredi 27 Bruguières 16h00 Messe à l’EHPAD 
Vendredi 27 Église Bruguières 18h00 Pas de messe 

Samedi 28 Église Fenouillet 11h00 Baptême de Loélie 

Samedi 28 Église Fenouillet 18h00 Messe 

Dimanche 29 Église Saint Jory 09h00 Messe 

Dimanche 29 Église Bruguières 10h30 Messe 

Mardi 31 Chapelle de Beldou  17h00 Mois du Rosaire : Chapelet 

Mardi 31 Église Saint Jory 18h00 Toussaint 

NOVEMBRE 2023 

Mercredi 1er Église Saint Sauveur 09h00 Toussaint 
Mercredi 1er Église Lespinasse 10h30 Toussaint 

Jeudi 2 Église Fenouillet 18h00 Messe des défunts 

Vendredi 3 Église Bruguières 18h30 Adoration 
Samedi 4 Église Gratentour 18h00 Messe 

Dimanche 5 Église Saint Jory 09h00 Messe pour les défunts du mois 

Dimanche 5 Église Gagnac 10h30 Messe 
 

AGENDA PAROISSIAL 

En ce mois d’octobre, le Pape François nous invite à prier avec lui … 
 
Pour l’Église en Synode. Prions pour l’Église, afin qu’elle adopte l’écoute et le dialogue comme style de vie à 
tous les niveaux, en se laissant guider par l’Esprit Saint vers les périphéries du monde. 


